



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Lic. En Psicología

8° cuatrimestre

Materia:

Seminario de tesis.

Ensayo:

Tesis

Catedrático:

Mtro. Rodrigo Alejandro Cruz Nájera.

Presenta:

Leidy Giselle Vazquez Lara

Enero, 2021

Para iniciar con el tema que se abarcará durante este ensayo daré a conocer los puntos de vista que se abarcará los cuales son ¿Qué es una tesis?, tipos de tesis de licenciatura, clasificación por su método de investigación y porque hacer una tesis. El motivo de esta redacción es dar a conocer los conceptos de cada uno de ellos y poder realizar puntos de vista, ya que en algunas ocasiones tenemos conceptos erróneos de lo que significa cada uno de ellos y nos vamos con las ideas que uno mismo tiene sobre o de lo que se ha escuchado, es importante saber de qué se basa o de que trata y para qué sirve cada una de ellas.

¿Qué es una tesis?

Proviene del vocablo griego Thesis. Y se puede entender como la presentación de un escrito con el propósito de demostrar una teoría siguiendo el método y rigor científicos de una investigación; la tesis estará compuesta por una teoría sugerida por probar, un método de investigación, la realización de pruebas que afirmen o refuten la teoría y la conclusión a la que se llega con esa tesis.

El autor Ángeles Mendieta Alatorre, define a si la tesis:

Que es un trabajo académico de alta calidad científica, técnica o humanística que da derecho a presentar el examen que exige una institución de prestigio a quienes desean ejercer una profesión u obtener un grado.

Es el informe de la investigación documental, de campo o de laboratorio, así como la postura ideológica sobre un tema, o bien un estudio especializado, son el medio o los materiales con los que se elabora la tesis y deberá presentarse cuando sea oportuno o lo fijen los reglamentos.

Se dice que dentro del ambiente universitario se ha perdido su intención original y, en su actual significado, se le considera como un trabajo de investigación mediante el que se sustenta una teoría concreta, misma que se demuestra a través de un método probado de verificación. Su propósito final, en la mayor parte de los casos, es presentar un informe documentado para obtener un grado académico.

Dentro del ámbito estudiantil se entiende como el desarrollo de un trabajo de investigación cuyo objetivo final es proponerlo como la culminación de los estudios

profesionales, de grado o doctorales. Y mediante este trabajo se presenta una teoría, original o derivada de un tema específico, y se demuestra su validez utilizando un método de investigación con cuyo análisis se llega a las conclusiones definitivas, y esto se expone en conjunto mediante un documento formal, la tesis ante un grupo colegiado de sinodales, quienes analizan la presentación del documento y con base en la réplica que se haga de la sustentación, y estos evalúan tanto la propuesta como al sustentante para que se le otorgue o no el grado en cuestión.

Tesis de licenciatura.

Es también identificada como tesina, este tipo de tesis abarca los trabajos en los que se desarrolla una exploración sobre algún tema, tópico o conocimiento concreto que sea congruente con las materias de una disciplina a nivel de licenciatura.

Se dice que estas investigaciones solo se presentan para obtener el grado de licenciatura y, en muchos casos, se realizan con poca profundidad en su contenido, sin proponer ningún conocimiento nuevo ni demostrar aportaciones concretas.

En la investigación que realiza un pasante de una carrera de licenciatura sobre un tema específico relativo a su disciplina, con el propósito de explorarlo y presentar sus resultados en un trabajo documentado que utilizara para la sustentación de su examen profesional.

Clasificación por su método de investigación.

Se parte de tres tipos de tesis, Tesis de investigación documental (teórica) esta se trata de los trabajos cuyo método de investigación se centra exclusivamente en la recopilación de datos existentes en forma documental, ya sea de libros, textos o cualquier otro tipo de documentos; su único propósito es obtener antecedentes para profundizar en las teorías y aportaciones, ya emitidas sobre el tópico o tema que es objeto de estudio y complementarlas, refutarlas o derivar, en su caso, conocimientos nuevos.

Tesis de investigación de campo (práctica) son las investigaciones en las que la recopilación de información se realiza enmarcada por el ambiente específico en que se presenta el fenómeno de estudio.

Se utiliza un método exclusivo de investigación y se diseñan ciertas herramientas para recabar información que solo se aplican en el medio en el que actúa el fenómeno de estudio: para la tabulación y análisis de la información obtenida, se utilizan métodos y técnicas estadísticas y matemáticas que ayudan a obtener conclusiones formales, científicamente comprobadas. Son trabajos de investigación que siguen un método comprobado de recopilación, tabulación y análisis de los antecedentes que se obtienen y comprueban directamente en el campo en que se presenta el hecho.

Tesis combinada de investigación documental y de campo son tesis cuyo método de recopilación y tratamiento de datos se conjuntan la investigación documental con la de campo, a fin de profundizar en el estudio del tema propuesto para tratar de cubrir todos los posibles ángulos de exploración. Con este sistema, la recopilación de datos se realiza directamente en el campo en el que se presenta el fenómeno.

En la tabulación y análisis de la información, se utilizan métodos estadísticos y matemáticos para fundamentar las conclusiones obtenidas.

Se supone que estas investigaciones son de las más completas ya que en su realización se cubren todas las exigencias de una tesis.

También se dice que puede aplicarse este método, partiendo del análisis del fenómeno dentro de su medio, en la práctica y una vez interpretado buscarse la validación y la complementación de sus resultados en la comparación que se realiza contra la investigación de carácter documental.

[Porque hacer una tesis.](#)

Es un requisito de carácter legal para terminar la currícula de materias de una carrera universitaria.

Es el requisito formal para presentar un examen profesional.

La conveniencia de centrar el interrogatorio y la réplica del examen profesional sobre un tema especial, el de la tesis, y no dejarlo abierto a cualquier tópico, área o especialidad de la carrera cursada.

Permite mediante una investigación formal, realizar una aportación, recopilación o experimentación de un conocimiento, tema o disciplina específica, dentro de una carrera profesional.

Demuestra que puede realizarse una investigación sobre un tema en especial y, como consecuencia, da seguridad de que también se puede elaborar un trabajo profesional.

Es la última oportunidad para experimentar y aprender a realizar ensayos, trabajos de investigación y redacción de trabajos con carácter profesional.

Comprueba que el egresado posee criterio profesional, dentro de una rama en especial, materia o toda una carrera a nivel universitario. Es la primera y quizá la única oportunidad que tiene el estudiante para elaborar un libro (su tesis).

Quizá sea la última oportunidad de realizar libremente una investigación de interés particular escogida por el propio estudiante por gusto y no por obligación.

En conclusión abarcamos un amplio concepto acerca de la tesis lo que me lleva a decir que la tesis es un documento de suma importancia la cual es el único y último trabajo que se realiza al finalizar una licenciatura un posgrado en el cual se abarcan temas de los cuales sean de interés para la persona que lo está presentando, se tienen diferentes definiciones acerca de ellos pero los cuales llegan a la misma conclusión que es un trabajo de investigación final para el universitario donde plantea un tema de investigación en la cual se pretende que el individuo tiene que defender ante un grupo de maestros que van a calificar dicho trabajo final.

Se dio a conocer los tipos de tesis y de que se abarca cada uno de ellos y hay diferentes los cuales son al fin de cuentas investigaciones que requieren una credibilidad a base de investigación ya sea en libros de textos, revistas y centros de investigación académicas. Y es por importante lo que menciona de que porque importante realizar una tesis y me llamo la atención los puntos que se abarcaron

durante esta investigación puntos que son importantes y son verídicos ya que si es verdad es el último trabajo que un alumno va realizar y un trabajo en el cual el tema lo que escoge a su criterio el individuo o no un profesor se lo planteo para la breve exposición